

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

RECIBO DE SUSCRICION. Madrid con el Diario 1'50 pta. Prv. 5 ps. trim. 10 sem. 20 aña. Estranjero y Ultramar, 10 ptas. Una mano (30 ejemplares) 1 ps.

UN NUMERO 5 CÉNTIMOS.

UN NUMERO 5 CÉNTIMOS.

PRECIO DE ANUNCIOS. En todas las ediciones. UNA PESETA LINEA. Rebaja á los anunciantes que con traten con la Administracion.

AÑO XXXII, NUM. 8399

MADRID, LUNES 21 DE MARZO DE 1881.

OFICINAS: MAYOR, 120.

CREMA DUQUESA

EL SECRETO DE LA HERMOSURA. Producto de primer orden, incomparable en su clase, para blanquear la tez, suavizar la piel, dar tono, frescura y firmeza al cutis; hace desaparecer los granos, la palidez y toda especie de manchas del rostro.—Depósito central para toda España, perfumería Inglesa, Carrera de San Jerónimo, n.º 3. Precio del tarro, 24 reales. Se sirven pedidos á provincias.

CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

6, MILANESSES, 6. ALMACEN DE FRUTOS COLONIALES PARA BUENOS VINOS DE MESA en casa Avansays é hijo, Carmen, 10

PIANOS DE LAS MEJORES FABRICAS

de Europa: se venden al contado y á plazos. R. Calahorra, Fuencarral, 47.

TRANSPORTES Y COMISIONES PARA EL

estranjero. Tetuan, 14 y Alcalá, 16.

EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 21 DE MARZO.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

ESTADO.—Real orden disponiendo que D. Jacobo Prandergerst cese en el desempeño interino del cargo de subsecretario de este ministerio.

HACIENDA.—Reales órdenes disponiendo se eleve á segunda clase la categoría de la aduana de Cutfera (Valencia), pudiendo despachar á bordo procedentes del extranjero, y habilitando el punto de la costa llamado La Cabuela (Huelva) para el desembarque de pescado fresco nacional y extranjero.

GOBERNACION.—Reales órdenes desestimando un acuerdo de la diputación provincial de Granada referente al pago de cierta cantidad que adeuda á D. Julio Salas; confirmando otra de la comisión provincial de Guipúzcoa que dispuso abonarse el sueldo de Anzueta la mitad del sueldo que como médico titular disfrutaba D. Felix de Zamalobe, y declarando responsables á los herederos del recaudador del ayuntamiento de Benfayón de España (Valencia) de ciertos descubiertos por repartos municipales.

FOMENTO.—Real orden disponiendo se provea por concurso la cátedra de cántico de recital é integral de la facultad de Barcelona.

—Una suprimiendo la comisión encar-

gada de la publicación de los Anales de Obras públicas, encargándose de continuar este trabajo la junta consultiva de caminos, canales y puertos,

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 20. Un periódico ruso dice que la indignación general producida en todos los gobiernos y pueblos, con motivo del atentado de que ha sido víctima el emperador Alejandro, facilitará esta vez la realización de la proposición de España, referente á una acción común contra la Internacional.

Roma, 20. Hoy ha fallecido el general Milan, ministro de la Guerra.

Paris, 20. La agencia Havas, rectificando á un periódico que se ocupa del protectorado de España en Andorra, hace observar que España nunca ha tenido la pretensión de ejercer protectorado alguno sobre la pequeña república. España, añade la referida agencia, puede bloquear aquellas fronteras; pero solo Francia y el obispo de Urgel pueden ejercer la soberanía en Andorra.

Paris, 20 (10 n.). Ha fallecido el general Chinchet, gobernador de París.

Paris, 20. La asamblea celebrada hoy por la Union ha ofrecido de notable un discurso del señor Gambetta, en el cual, haciendo alusión á los ataques personales de que ha sido objeto, repitió que sabrá cumplir su misión, teniéndolo, como tiene, energía y perseverancia inquebrantables.

Condeno las utopías con las cuales se abusa de los obreros. Precontizó el seguro por el Estado, diciendo que el Estado tiene el mandato de la asistencia y de la prevision para las vicisitudes de la vida.

Añadió que el trabajo y el capital son dos fuerzas hechas no para luchar, sino para concurrir unidas al esplendor y á la riqueza de Francia.

Terminó sosteniendo que la república es superior á las demás formas de gobierno, porque permte resolver todos los problemas difíciles, con la condición de no enganarse á sí mismo, ni engañar á los demás.

Paris, 20. Continúan los temores de crisis ministerial, porque una parte de los ministros cree indispensable que el gabinete debe mostrarse interesado en la cuestión del escrutinio por lista, en tanto que la otra parte del ministerio es de opinión que el

gabinete debe permanecer neutral en dicho asunto.

Viena, 20. El gobierno de la Sublime Puerta propone ceder la isla de Creta á Grecia; pero limitando la concesión de la Tesalia á una anchura de cuatro kilómetros. Las potencias insisten á fin de que la Puerta, además de la cesión de Creta amplie la de Tesalia, comprendiendo Volo y Larisa.—Fabra.

En el círculo nacional de la Juventud tuvo lugar anoche una velada musical en la que tomaron parte algunos profesores y aficionados.

En la primera parte fué ejecutada en el violoncello una melodía por el señor Rubio, su autor, siendo muy aplaudido.

El Sr. Lopez Almagro ejecutó en el armonium las piezas Canto de amor y la Fiesta de la aldea, de que tambien es autor, mereciendo los honores de la repetición.

Los Sres. Tragó (hermano del célebre pianista), Rubio, Lopez Almagro, y Navas, tocaron la serenata de Saint Saens con gran maestría, recibiendo numerosos aplausos, lo mismo que los Sres. Zaazo y Condé, que estuvieron acertados en el canto.

La concurrencia numerosa y distinguida.

Anoche celebró una brillantísima velada en honor de Calderón el Fomento de las Artes.

Distinguidas señoritas y afamados escritores alternaron en la ejecución del selecto programa de la fiesta que resultó, como pocas, lucida y digna de aplauso.

Arrieta presidió la velada, teniendo á sus lados á los Sres. D. Tiburcio Rodríguez y D. Miguel Espin.

Grilo arrancó unánimes aplausos al dar á conocer dos de sus más bellas composiciones poéticas.

La Srta. Doña Joaquina Pozo, que es una pianista magistral, ejecutó la Cancion húngara de Dupont, siendo muy aplaudida.

Las niñas María Luisa Vega y Luisa Lorenz, acompañadas de un artista ilipiniense; las Srtas. Bossel, Gertrud, Lorente y Raí, y los Sres. Verdes Monenegro y Antón, oia ejecutando á piano y en el arpa diversas composiciones musicales, ya cantando aplaudidos y populares spartitos, muy bien.

El Sr. Verdes Montenegro leyó una

preciosa poesía del Sr. D. Manuel del Palacio, titulada La vid y el abeto, que arrancó justísimos aplausos.

El concierto verificado ayer tarde en el teatro del Principe Alfonso fué verdaderamente notable. La sala poco concurrida á primera hora estaba completamente llena al terminar la primera parte.

Se ejecutó por vez primera un adagio para instrumentos de arco de Haydn que se repitió. El otro número nuevo del programa fué una marcha de Parli que no hizo efecto.

En la oertura de Cleopatra y especialmente en la romanza (50) de Beethoven el maestro Vazquez dirigió la orquesta maravillosamente haciendo primores aquellos artistas sin rival. Se repitieron la romanza y la oertura por las exigencias, tanto como por los aplausos del público que aplaudió con frenesí.

De los nueve conciertos de abono, quedan seis; de las nueve grandes sinfonías de Beethoven no se ha ejecutado ninguna todavía. El maestro Vazquez debe fijarse en esto.

Anoche á las siete se terminó en Zaragoza una novedad la reunion democrática que se habia anunciado.

La concurrencia fué muy numerosa, compuesta en su mayor parte de curiosos.

Por la mañana surgieron algunas disidencias entre los demócratas caracterizados de aquella ciudad ó sea entre los firmantes de la convocatoria que no han querido asistir á la reunion pública.

En ella se han producido otras disidencias, protestando algunos de los asistentes contra la presidencia de Pi y Margall y los pactos en defensa de la union democrática, proclamada en el teatro de Pignatelli en 1873.

No se ha llegado á un acuerdo. El acto de la protesta no ha tenido importancia, pero ha producido general desagrado entre los interesados.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular.

Victoria 20. (2 t.). Se ha celebrado una gran reunion de elementos liberales, para tratar de las elecciones de ayuntamientos y de

diputados. Fermin Herrán ha pronunciado un elocuente discurso doctrinal defendiendo con gran calor el sufragio universal, y combatiendo la indiferencia política.

Ha sido muy aplaudido y felicitado. Tambien hablaron Velasco y Lacalle siendo aplaudidos. Se ha nombrado un comité electoral.—El C.

A las tres de la tarde se ha cerrado ayer el plazo señalado para la admision de solicitudes de aspirantes á las cuatro plazas vacantes de oficiales de administración, dotadas con 1000 pesetas mensuales, con destino á la inspeccion general de Hacienda.

Segun telegrama de Algeciras, el temporal ha amainado; el ponton ha puesto su dotacion en salvo. Somorrostro varado en sitio conveniente para sacarle cuando circunstancias permitan dotaciones buques mercantes salvados.

Despues de la reunion democrática verificada ayer en Zaragoza, el señor Pi y Margall fue obsequiado con una serenata, á la que asistió una numerosa concurrencia. Dicho personaje saldrá hoy de aquella capital para Santander.

La Epoca abre anoche una suscripcion que no pasará de 20 rs. por persona, para rescatar un objeto de arte al señor Echegaray.

El ayuntamiento de Oliva (Granada) ha dimitido en corporacion.

BOLSIÑ.—En el de anoche se hicieron pocas operaciones quedando el consolidado á 2175 á fin de mes.

La tercera representación de Los amores de un príncipe llevó anoche al favorecido teatro de Apolo una numerosa y escogida concurrencia, haciéndose apreciar las muchísimas bellezas en que abunda la inspirada partitura del maestro Breton, á quien el público tributa cada noche mayores aplausos, así como á los artistas que toman parte en dicha obra, cuya esmerada ejecución contribuye en gran manera al éxito creciente de la misma.

—No hallándose aun restablecido el señor Stegno de su última enfermedad, ha renunciado á cantar la parte de protagonista de la ópera Lehengrin, y la empresa, en uso de su derecho, ha encargado dicha parte al Sr. Gayarre, verificándose en esta semana la primera representación.

13 PEDRO LAMBERT. PEDRO LAMBERT. 15

Las noches, y cuando recibiendo á los deseos de Mad. de Penhoel, ambos jóvenes hacían una escurra por las cercanías, siempre iban á darles por el viejo guarda-bosque que conocía los caminos mejor que René.

Las felices se pasaban en familia, sea en el jardín, ó en torno de la mesa del salon, sea en la tempestad.

Mad. de Penhoel gustaba de la música y rogaba á menudo á su hijo que se pusiera al piano. En la situación de espíritu en que se encontraba la hermana de Santiago, se contentaba que no tuviera para ello gusto alguno; más sin embargo, obedecía, y por un tanto, escogía los trozos más melancólicos de un repertorio.

—¿Por qué vamos á un entierro.—le decía entonces su madre.—hazme el favor de sacar algo más alegre.

—Mas alegre! ¿Por qué madre! había que alegrarla; y en medio del duelo que la rodeaba, aquella alegría ficticia, casi sacrilega, parecía mil veces más lúgubre que el haber sido los lamentos más desgarradores.

El piano fué causa de que un día el conde estuviese á pique de venderse. Una mañana atravesaba el salon, cuando el instrumento estaba abierto... Maquinamente se levantó y empezó á tocar, cuando madama de Penhoel, que estaba en la habitación inmediata, preguntó de repente:

—¿Es tu hijo, hija mía?

—No estando René presente, forzoso le fué á Alberico responder que era él.

—¿Qué tú tocás! ¿Desde cuándo? Y no me lo decías!

El comandante explicó cómo había empleado sus horas de guarnición en tocar un poco, y desde entonces tuvo que tocar todas las noches.

Tambien á veces Mad. de Penhoel le emprendía con sus campañas de Africa, que Alberico no habia hecho, pero cuyos principales detalles se habia hecho enviar por un amigo de Pedro. Tenia además en su ayuda la correspondencia de Santiago, cuidadosamente conservada, y que René habia puesto á su disposición.

Una cosa admiraba y regocijaba sobremanera á Mad. de Penhoel. Siempre que en los últimos tiempos se hablaba de su hijo Santiago, se le pintaban como un ser enfermo, delicado, y teniendo que vivir sujeto á los mayores cuidados; y hé aquí que desde su vuelta no le habia oido hablar de medicinas ni de drogas, gozando, por el contrario, de perfecta salud.

—Son mis besos, el aire del país, la vida tranquila y la cocina de Ivona,—decía triunfalmente Mad. de Penhoel.

Un día que la buena madre habia movido

trientemente la cabeza al oír á los dos jóvenes hablarse de vos, el comandante, que en todo era un bravo, se decidió á tomar un partido. Se dirigió al jardín é hizo una seña á René para invitarla á seguirle.

—Señorita,—le dijo cuando estuvieron solas.—¿No os parece que, consolidándose, la situación se hace cada vez más difícil?

—¡Ah, Dios mío! Os pido mil perdones,—respondió René con algun embarazo.—comprendo que para vos, que no tenéis en ello obligación alguna...

—¿No es eso, señorita! ¿no es eso! Si me quejo de la situación es so re todo por vos, por los inconvenientes que arrastra y de que vos sufrís. Para mí yo la encuentro buena y no tengo la menor prisa en hacerla cambiar.

—Sin embargo, señor conde...

—Sí, es comprender; vais á decirme que no puedo durar, y eso es verdad... Sin embargo, para calmar vuestros escrúpulos dejadme aseguraros que es una de las épocas más dulces que he pasado en mi vida. Hijo único y huérfano desde mi infancia, jamás habia conocido los gozos de la familia, y aquí los he encontrado.

—¡Bien tristis y palidos por cierto!

—¡Tristes, no d'ré que no; tanto más cuando que se los debo á un papel usurpador!

—¡Usurpador! ¿Retirad, por Dios, esa palabra! La abseguion, el sacrificio, el olvido de sí mismo, no serán nunca una usurpacion.

—¡Seal pero lo que quiero hacer constar es que haciendo un balance entre vuestro agradecimiento y el mio aun resulto deudor.

—Haced las cuentas á vuestro antojo,—repuso graciosamente René;—pero si yo las hice...

—No liquidemos aun, os lo ruego,—dijo Alberico en el mismo tono.—Si me he permitido provocar esta conversacion, ha sido para tratar de un asunto mucho más grave: he escrito al capitán Lambert, para decirle que le esperaba todo el tiempo que me permite mi licencia...

—¿Que es de tres meses?—preguntó tímidamente René.

—Sí, señorita, pero la tercera parte ha trascurrido ya.

—¡Yal!

Esta exclamacion, escapada á la jóven, la hizo ruborizarse un poco, al darle cuenta de ello.

—Y si no llega, ¿entonces participo?—se apresuró á añadir.

—Llegará, señorita; estoy seguro de ello. De todos modos, vuestra voluntad será una ley para mí.

—No puedo, sin embargo, abusar...

—Os vuelvo á rogar que no hablémos de

Oyendo la voz de su hija y otra más varonil que creyó reconocer una entonación querida, se dirigió hacia el lado en que resonaba en la arena el paso de dos personas.

—He reconocido tu voz, Santiago de mi alma,—dijo, tendiendo los brazos;—pero ¡ah! ¡mis pobres ojos te buscan en vano.

Alberico se habia detenido, no osando hacer un movimiento ni pronunciar una palabra.

—¿Santiago mío!... ¿no eres tú?—repuso la Sra. de Penhoel.

Como nadie la respondia, dió un paso más, tocó el brazo de Alberico, le atrajo bruscamente á sí y cayó sobre su pecho.

—¡Hijo mío!... ¡hijo de mi alma!—decia sollozando.

Alberico, estupefacto, no osaba moverse. Miraba á René, que admirada, confundida por aquel extraño quid pro quo, cruzadas las manos, los ojos suplicantes, parecia decir: «Está ciega, débil de espíritu y de cuerpo; no la desengañéis aun.»

En ónes Alberico, ya preparado y predispuesto á los sentimientos de bondad y de afecto, enternecido por el dulce rostro de Mad. de Penhoel, que su triste enfermedad hacia tan conmovedora, y por la elocuente súplica de la hermana de Santiago, volvió caricias por caricias, entrecortando sus besos con esta palabra decisiva: ¡Madre mía!

En cuanto á René, asustada del papel que en un supremo arroyo acababa de imponer al conde de Hauerive, permanecia inmóvil, silenciosa y hasta aterrada. Pero ¿qué podia hacer? Por ciega que estuviese Mad. de Penhoel, ¿cómo se le hubiera podido nunca hacer creer que Phanor, aquel animal tan fiel é inteligente, que habia seguido á su dueño al Africa y hasta á los campos de batalla, le hubiese abandonado enfermo en un hotel, en un pueblo cualquiera?

Phanor, en el Cercado Bendito, era la presencia ó la muerte de Santiago.

Así, ¡cuán feliz es la pobre ciega! ¡Cómo dá gracias á Dios por haberla devuelto á su hijo! ¡Cómo estrecha á Alberico entre sus brazos y se felicita de hallarle con todas las apariencias de salud!... Solamente la voz es más varonil; pero á aquella edad, después de siete años de separacion, ¿qué más natural?

Si Santiago hubiera muerto en Crimea ó en Tolon mismo, se hubiera podido decir á su madre, después de preparada á golpe tan terrible y tal vez no hubiera sucumbido... Pero decirse lo en el momento en que feli y radiante creia tener á su hijo entre los brazos, era materialmente imposible.

Hasta entonces, Alberico no se habia atrevido á responder más que por monosílabos;

pero la tranquila confianza de Mad. de Penhoel le ganaba poco á poco. Pasado el primer momento de expansion, la anciana habia querido pasearse un poco, apoyada en su hijo querido. Era el cuarto de hora de los recuerdos, de los proyectos, de los intereses de familia.

Afortunadamente las largas y minuciosas confidencias de Santiago habian puesto á Alberico al corriente de todo.

A las preguntas que le dirigia sobre la ausencia de Pedro Lambert y sobre todo la del conde de Hauerive, á quien esperaba éste, respondió que habia de ado al comandante en Saumy, en casa de un amigo ó camarada... y que tal vez iria más tarde.

En cuanto á Pedro, Mad. de Penhoel no ignoraba las razones de delicadeza que retenian al capitán lejos de su país.

Alberico razonaba todo y de todo se informaba. Preguntaba si los retratos estaban en el mismo sitio: el de enfrente de la chimenea, el del ángulo, el de encima del piano... y el catalajo del almirante... y las aureolas de René... ¡Pobre madre! ya no podria borrar para la alegría... ¡cuán largo la parecería el tiempo! pero tampoco se aburriria ya; la leeria los periódicos, la contaría sus campañas...

René creía soñar; les seguia pensativa, silenciosa y enjugando á menudo sus lágrimas.

Al forcear de un sendero, Mad. de Penhoel se volvió vivamente, y tendiendo la mano á su hijo,

—¿No dices nada, René?—le dijo.—¿Acaso falta algo á tu dicha? Me has robado los primeros besos de Santiago; á no ser por Phanor que ha tenido buen cuidado de avisarme, aun estariais charlando... Pues ahora me toca á mí.

En el momento en que la ciega pronunciaba el nombre de Phanor, un gemido ligero, casi humano, atravesó el aire.

El perro se lanzaba con saltos furiosos contra la puerta cerrada; olfateaba á su amo y queria reunirsele.

—¡Dios piadoso!—exclamó Mad. de Penhoel palida y temblorosa,—ese perro ahulla la muerte... Si no te sintiese á mi lado, Santiago mío, hijo de mi alma, si no tuviera tu mano entre las mias, ¡qué horrible presagio veria en ello!

Alberico y René cruzaron una elocuente mirada.

Al volver á la casa se encontraron de frente con el anciano guarda, que al volver de la casa habia cogido su fusil en el vegetable.

René le iba á hacer una seña de inteligencia, pero el conde no la dió tiempo.

—Y bien, mi hijo Sulpicio,—dijo yendo

La función que á beneficio de las niñas...

Las beneficiadas interpretaron con gran...

La señorita Moreno, que posee excelentes...

En la tonadilla El sacristán y la criada se...

La concurrencia salió muy complacida...

EDICION DE LA TARDE DE HOY 21 DE MARZO.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta...

El Diario Oficial publica esta mañana...

Se han redoblado las precauciones sanitarias...

Se asegura que el gobierno griego no está...

Se cree que hoy ó lo más tarde mañana...

La comisión de instrucción publica ha...

Se ha celebrado una reunión para tratar...

El subsecretario de Negocios extranjeros...

Por orden del capitán general de Cataluña...

Parece que el comandante del presidio...

destino andlogo, por llevar más de 30...

El señor presidente del Consejo de ministros...

De acuerdo con nuestras noticias dice hoy...

Se ha incurrido en un error suponiendo...

El asunto está bajo la acción de los tribunales...

Hoy recibimos de uno de nuestros corresponsales...

Reunión de los demócratas históricos.

Se verifica en el salón-teatro de Novedades...

El escenario está dispuesto convenientemente...

Se hallan presentes los corresponsales de los periódicos...

Después de pocos minutos una salva de aplausos...

El Sr. Pi manifiesta que se siente enorgullecido...

El Sr. Dulong pide la palabra.

Pregunta al interpelante sobre qué desea hablar...

Dice el Sr. Pi que el objeto de la reunión es...

El Sr. Dulong tiene la palabra. Censura que el Sr. Pi...

Protesta contra la forma de la convocatoria.

El Sr. Asensio recomienda orden, aunque el partido...

El Sr. Dulong: A pesar de estar enfermo, no puedo...

Un individuo: Estoy conforme con las ideas emitidas...

El Sr. Barcelona: Saludemos, dice, á la democracia...

Dá la bienvenida al ilustre ciudadano que preside...

Sostiene la forma en que se ha hecho la convocatoria...

A mi vista, añade, está la prueba de que existe la unión.

Después del 3 de enero, todos creímos muerto al partido...

Sin garantías hemos guardado el culto á nuestra idea...

Apoya la convocatoria y vé á explicarla.

El presidente agita la campanilla y hace observaciones...

El Sr. Dulong pide la palabra y es acogido con nutridos aplausos.

Una voz: Los aquí llamados son los demócratas históricos...

El Sr. Dulong: Habrá alguno, dice, que me gane...

El que no es generoso no puede ser demócrata.

El Sr. Gil (un artesano): Apoya la convocatoria...

El Sr. Dulong vuelve á combatir la convocatoria...

Un riojano: En nombre de todos los riojanos...

El Sr. Pi se levanta y dice que se duele de las disidencias...

Explica la trama del 3 de abril y censura á los radicales...

La unión no ha dado hasta ahora resultados positivos...

Recomienda la formación de comités.

Pensemos en la unión nuestra—añade—después...

Queremos autonomía para los pueblos y las provincias...

Recuerda la grandeza de Aragón, que fue la primera nación...

En el triunfo de nuestro partido—añade—está la salvación...

Da las gracias á los correligionarios por la acogida recibida...

Se levantó la sesión á las cinco y media.

He tenido que aligerar mucho estos apuntes...

Ha sido autorizado el sábdito mahometano Hamadi-ben-Hamed...

Ha fundado en Santander el vapor Ferrolano.

El ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma...

Han fallecido: En Valencia, doña Mariana Oliver Bon...

El Sr. Monseñor, arzobispo de Valencia, se encuentra enfermo...

Celebrando misa anteayer en la capilla de la Virgen...

El señor arzobispo, después de algunas horas...

Retirado inmediatamente á la sacristía, con toda clase...

El sentimiento y sobresalto que dicho incidente produjo...

Desearnos que el señor arzobispo de Valencia recobre...

Mañana, á las siete de la noche, se celebrará en Fernos...

El director del periódico Don Cándido, condenado por la audiencia...

Se levantó la sesión á las cinco y media.

su encuentro con las manos tendidas... ¿Tanto he cambiado?

V.

Los dos días que precedieron á los funerales de Santiago...

Tenían que ocuparse de los tristes preparativos, cuidar de que ninguna palabra imprudente escapada...

Sin embargo, aquella tarea de disimular un muerto, estaba erizada de obstáculos...

La declaración al alcalde era indispensable; pero se podía contar con él...

vidores de la granja, que se hubieran arrojado al agua...

La misma noche, Sulpicio fué enviado á Nort, portador de una carta...

En aquella carta, Renée explicaba todo lo que acababa de suceder...

Las exequias tendrían lugar en la iglesia de Nort al día siguiente.

La silla de posta había atravesado el pueblo de Clisson...

La dificultad consistía en hallar un pretexto para ausentarse...

Sulpicio se encargó también esta vez de allanar la dificultad.

Ya hemos dicho que el viejo dominio de Mazerolles...

El guarda se aprovechó de estas circunstancias para hacer una proposición.

Renée declaró que acompañaría gustosa á su hermano...

Sin embargo, no podían prescindir, aunque fuera después...

El castillo de Mazerolles era un montón de ruinas...

Nada más triste que el espectáculo...

ofreció á su vista, cuando la gran puerta giró sobre sus goznes.

Cada piedra tenía su historia; cada habitación recordaba á la joven...

Todo esto había que recordarlo.

Sulpicio por su parte remontaba los anales de la familia...

Era toda una cosecha de recuerdos que el conde grababa en su memoria...

Alberico había aprovechado su primer momento de libertad...

«Home arrestado, pero no me quejo; hasta experimentar una especie de satisfacción...

Alberico había aprovechado su primer momento de libertad...

«Home arrestado, pero no me quejo; hasta experimentar una especie de satisfacción...

Alberico había aprovechado su primer momento de libertad...

«Home arrestado, pero no me quejo; hasta experimentar una especie de satisfacción...

Alberico había aprovechado su primer momento de libertad...

«Home arrestado, pero no me quejo; hasta experimentar una especie de satisfacción...

«Amas á Renée y la amarás siempre... Son tus propias palabras...

Pedro respondió vagamente diciendo que no estaba libre...

Quince días habían ya trascurrido después de los sucesos...

Sin embargo, una nube oscurecía á veces la frente de la anciana...

Por su parte, sin dejar de llamar á la joven «hermana mía»...

Entonces la madre sacudía la cabeza, reunía sus manos...

Esta suplicaba con la mirada y tendía su mano; y hasta para los oídos...

Aparta estas pequeñas contrariedades que afortunadamente no se repiten...

«Home arrestado, pero no me quejo; hasta experimentar una especie de satisfacción...

«Home arrestado, pero no me quejo; hasta experimentar una especie de satisfacción...

«Home arrestado, pero no me quejo; hasta experimentar una especie de satisfacción...

«Home arrestado, pero no me quejo; hasta experimentar una especie de satisfacción...

«Home arrestado, pero no me quejo; hasta experimentar una especie de satisfacción...

Anuncios del periódico Don Cándido y pago de las costas procesales, ha designado para que le defienda ante el tribunal Supremo, á nuestro compañero en la prensa D. Luis Bonafoux y Quintero.

A un periódico de Alicante le referen el siguiente hecho ocurrido en Polop: Hace cuatro días que amaneció muerta en su casa una pobre anciana de más de 80 años, que vivía de la caridad pública, y sola, porque no tenía parientes.

Al día siguiente se dijo que su muerte repentina era originada por una caída en su misma casa y fué enterrada sin sol, sin luz, sin flores, sin la papeleta del juzgado municipal; sin la certificación del médico, y sin ninguno de los requisitos que exigen las disposiciones vigentes sobre la materia. A las pocas horas empezó á circular por el pueblo la voz de que había sido levosamente asesinada por tres ó cuatro personas de malísimos antecedentes, con circunstancias espantuosas y de tal manera fué tomando consistencia este rumor, que aquello era una verdadera alarma.

Al día siguiente por la noche, no tuvo más remedio el juez municipal que empezar á instruir diligencias y dar parte al juzgado de Callosa, que ordenó inmediatamente la exhumación del cadáver que fuere reconocido por dos facultativos, cuya diligencia se efectuó anteaayer tarde, dando por resultado que la infeliz anciana había sido efectivamente asesinada de un tiro que le había atravesado la garganta de parte á parte, con otros dos pinchazos de escasa importancia en la cara. Giñábase infinidad de pormenores de este horrible acontecimiento.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que el ingeniero jefe de montes D. José Jordana y Morera, acompañado del ingeniero agrónomo D. Eduardo Robles pase á la Argelia á representar á España en el congreso científico que allí se verificará en los primeros días de abril próximo.

Ha sido ascendido á oficial de la clase de terceros en la contaduría general de la dirección de la Deuda D. Joaquín González Yelo.

El ministro de Estado ha llevado hoy á la firma del rey la plenipotencia autorizando al Sr. Valera para que canjear en Lisboa la ratificación del convenio concertado entre España y Portugal sobre propiedad literaria, científica y artística.

Mañana llegará á Madrid la viuda del general Oreyro.

Ha llegado á esta corte el contador de navío de primera clase D. Pablo del Molino, jefe del personal de la intervención central del ministerio de Marina.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de Stockolmo anunciando que ha mejorado el rey de su enfermedad, hallándose fuera de peligro. La reina y el príncipe llegaron ayer.

Resoluciones de Guerra: Aprobando una propuesta de ascenso por antigüedad de dos comandantes á tenientes coroneles.

—Concediendo el pase á situación de reemplazo, por enfermo, al teniente coronel D. Juan Cervela y Pardo, y al teniente coronel D. Antonio Pons y Andren.

—Nombrando ayudante de campo del brigadier D. Enrique Franch y Traserera, al capitán de caballería D. Ramon Franch, y del brigadier D. Narciso Fuentes, al capitán de infantería D. Federico Lopez.

En los centros oficiales se ha recibido hoy el siguiente telegrama:

«Tánger, 18 (desde Tarifa fecha 21). Con motivo de la epidemia que se ha declarado en el interior de Asia, este consejo sanitario ha acordado que los buques procedentes de Egipto y de los pueblos del Asia con patente limpia y sin enfermedad á bordo se admitan después de la visita del médico sanitario y que sean rechazados los que traigan paciente sucia ó sospechosa.»

El Sr. Balaguer ha celebrado esta tarde una conferencia con el presidente del Consejo sobre asuntos de Cataluña.

En el ministerio de marina se han recibido los siguientes telegramas:

«Algeciras, 20. El tiempo roló al S. O. Se trabaja en pastrear las anclas del ponton. El cañonero Somorrostro continúa en el mismo estado.»

Algeciras, 21. El ponton no ha varado. El cañonero Somorrostro nada ha sufrido en su casco. Necesita reparaciones en su máquina que desde hace tiempo se hallaba en un mal estado.»

Durante la noche última ha sido rotada la dependencia de la Revista Militar en el ministerio de la Guerra. Los ladrones se llevaron, después de desmenujar cinco cajones de una mesa sonan formon, unos 3000 rs. que había en el último de aquellos.

Han sido detenidos dos escribientes de aquella dependencia militar que se marchaban á sus casas con licencia limitada.

Nuestro querido amigo el Sr. Leon y Merena, subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros, ha sido agraciado con cuatro premios en la rifa celebrada en casa de los duques de la Torre, á beneficio de los obreros que han quedado sin trabajo por consecuencia del incendio del Printemps en París, y que ha producido una suma de más de 2000 rs.

Se ha dicho esta tarde que á consecuencia de algunas disidencias entre los

individuos del comité democrático provincial de Madrid, habían dimitido el presidente de dicho comité y algunos vocales del mismo.

Pagos.—Caja de depósitos.—Día 22: Intereses de efectos depositados.—Carpetas de renta perpetua interior, segundo semestre del 80, números 1533 al 66. Id. exterior, id. id., núms. 53 y 54. Id. de obligaciones de ferro-carriles, id. id., números 1134 al 25. Id. de deuda amortizable del 2 por 100 interior, id. id., núms. 276 y 77. Id. de obras públicas, id. id., núm. 67. Id. de carreteras de agosto, anualidad del 80, núm. 68. Id. de bonos del Tesoro, cuarto trimestre del 80, núms. 236 y 37. Atrasos hasta fin de 1872.—Carpetas números 1273 al 1367 de señalamiento, cuyas carpetas son todas las presentadas hasta el día.

Dirección de la Deuda.—Día 22: Recombolso de títulos de deuda amortizable al 2 por 100, sorteo de diciembre último, facturas 1601 al 1625.

BOLSA-COTIC. OFIC. 21 DE MARZO

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, (último precio), PRE. 49, PRE. 21. Rows include Renta perp. del 3 por 100, Idem fin de mes, Idem fin próximo, Renta perpetua exterior, Deuda del personal, Amortizable int. al 2 p. 100, Idem exterior, Oblig. B. y T. serie intr., Idem id. serie exterior, Id. del T. sobre prod. Ads., Bonos del T. emisión 1879, Resguardos C. Depósitos., Capa. provisionales Cuba., CARRERAS Y SOCIEDADES., Agosto, 1882, de 2000., Julio, 1886, de id., Obras públicas, 1888., Ferro-carriles de 2000 rs., Idem de 20000 rs., Banco de España, 830-00, Céd. Banco-Hip. 6 p. 100., Acciones B. Hispano-Col., Obligaciones del mismo., CAMBIOS., Londres, á 90 días fecha., París á 8 días vista., Burdeos, id., Marsella, id., Habana, id., Puerto-Rico.

NO OFICIAL. A las cuatro. — 3 por 100 al contado, 21-70. — Fin de mes, 21-70. — Fin próximo, 20-00. — Pirme. — R.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 21 DE MARZO.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde, despues de ciertas de las ediciones de provincias, los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 21 (12:30 tarde). Apertura de la Bolsa de hoy: El 3 por 100 interior (español), 20 1/4. Idem exterior, 21 1/2.

San Petersburgo, 21.

En breve empezarán los trabajos para la construcción de un gran templo en el mismo sitio en que se perpetró el asesinato de Alejandro II.

Se han hecho nuevas prisiones en esta ciudad.

La mayor parte de los encarcelados son estudiantes.

Ha sido muy bien recibido en Finlandia el manifiesto del nuevo czar confirmando todos los derechos y privilegios de que disfrutaban los habitantes del gran ducado.

Los individuos más importantes de la izquierda del Senado siguen gestionando cerca del presidente del Consejo á fin de que el gabinete no saiga de la neutralidad más estricta en la cuestión relativa á escrutinio por lista.

El Sr. Ferry insiste en que el gobierno debe manifestar su opinión, si bien no hará de la reforma electoral cuestión de gabinete.

Si en el consejo de ministros el Sr. Ferry no abandona esta actitud, puede considerarse como segura la salida de los señores Cazot, Comtans y Farré.

A consecuencia de esto reina gran descontento entre algunas fracciones que hasta ahora venían apoyando al gabinete.

Viena, 21. Segun despachos de Constantinopla, la Puerta con tiene en ampliar la cesion de una parte de la Tesalia á Grecia.

El gobierno turco hará hoy mismo una proposición definitiva sobre dicho asunto.

Fabra. A las tres menos cuarto de la tarde y bajo la presidencia del Sr. Abascal, ha celebrado sesion ordinaria el ayuntamiento de Madrid.

Leida y aprobada el acta de la anterior, el señor conde de Vilana rogó al presidente le permitiera leer un certificado de las economías obtenidas en el presupuesto del Parque de Madrid.

El Sr. Abascal contestó que el asunto se había tratado en sesion secreta y que despues de la sesion pública se volvería á hablar de él.

Acto continuo fueron aprobados sin discusión una solicitud de un interesado, pidiendo el cange de ciertos resguardos por obligaciones del empréstito de 1865; la impresion de un alegato de bien probado en los autos que sigue la casa Erlanger; y la renovación del contrato de arrendamiento de la casa de socorro del distrito de la Inclusa; las cuentas de gastos del colegio de San Ildefonso correspondientes á los meses de noviembre diciembre y enero últimos; el arrendamiento de un local para escuela en la calle de las Tres Cruces; varias reparaciones en el edificio que ocupa el teatro Español.

Despues se dió cuenta de un dictámen acerca de que se recurra á la vía contencioso-administrativa contra la real orden que declara obligatoria la conservación de los servicios del ensanche á medida que se vayan estableciendo con cargo al presupuesto del interior.

El señor baron del Castillo cambió el dictámen, manifestando el renuncio

que se irroga á los propietarios que tienen fincas en el ensanche, siendo muy de temer que este no se realice en algún tiempo si se aprueba dicho dictámen.

Defendió este el Sr. Lozano, esponiendo varias razones al efecto, terciando en el mismo sentido los Sres. Moreno Elorza y Chavarri.

Puesto á votación el dictámen, fué aprobado por 23 votos contra 13.

Aprobáronse despues varios dictámenes de policía urbana, quedando sobre la mesa uno referente á la prórroga del contrato de arriendo del estanque grande del parque.

Dióse cuenta de un dictámen proponiendo la autorización del crédito de 105000 pesetas que se consideran necesarias para las fiestas del Centenario de D. Pedro Calderon de la Barca. El dictámen pasará á la comision de Hacienda.

La de cementerios dió cuenta de otro dictámen proponiendo se consulte con el gobierno de S. M. la manera de armonizar algunas disposiciones contradiatorias relativas á la construcción de los cementerios del Este y del Oeste.

El Sr. Lopez Dávila impugnó el dictámen, insistiendo en que, de aprobarse el dictámen, se retardaría la realización de tan importante asunto.

El Sr. Pdo habló despues para defender el dictámen, y luego rectificó el Sr. Lopez Dávila.

Terció en el debate el señor presidente de la corporación, esponiendo clara y terminantemente su deseo de que concluyera un asunto del que tanto se ha hablado y que tan larga fecha tiene desde que se presentó sobre la mesa; que el pueblo de Madrid tenia un derecho indiscutible de saber á qué atenerse en el asunto.

Puesto á votación el dictámen, fué aprobado por unanimidad.

Quedaron sobre la mesa dos dictámenes de la comision de tranvías, uno referente á la concesion del de la Moncloa á la Guindá era, y otro sobre una reclamación relativa á la ampliación del tranvía de Madrid desde la Cibeles á las Ventas del Espíritu Santo.

Se acordó publicar y repartir un estado de las vías públicas y de los medios de proceder á su mejoramiento.

La sesion terminó á las cuatro y media, y empezó la secreta, que duró hasta las cinco.

Una comision de senadores y diputados cubanos, de la que formaban parte los Sres. Labra, Portuondo, Güell y Renté y Leal, ha conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo y con el ministro de Ultramar, con objeto de solicitar del gabinete cumpla lo ofrecido en los bancos de la oposicion con referencia á Cuba y Puerto-Rico.

Los Sres. Sagasta y Leon y Castillo han manifestado á la comision mencionada que el gabinete está dispuesto á cumplir sus ofertas en cuanto lo permitan las leyes, y en la medida prudente que concilie los intereses generales de la Península y de Ultramar.

Esta tarde ha tenido la honra de presentar sus respetos al rey el subsecretario del ministerio de Estado Sr. Mendez de Vigo.

Con fecha de hoy se ha dictado por el ministerio de Marina una real orden disponiendo:

1. Los maestros mayores de los arsenales obtendrán el retiro forzoso del servicio á la edad de 65 años, y á la de 66 los maestros primeros, segundos y terceros.

2. Los premios de constancia que disfrutaban las indicadas clases, mientras permanezcan en el servicio, son compatibles con el derecho al haber de retiro, para cuyo señalamiento solo deberá tenerse en cuenta el sueldo que se hallan percibiendo en la clase en que se les confiera é lo soliciten.

Ha fallecido el principe Jorge Carlos de Hesse, tio de S. A. R. el landgrave Federico Guillermo.

Parece que se han hecho nuevas credenciales al marques de Campo Sagrado en virtud del sensible motivo que ha elevado al trono al emperador Alejandro III.

Se ha dicho hoy que el gobierno había dispuesto enviar un delegado al valle de Andorra. No es cierto.

Ha llegado á Madrid una comision de la diputacion provincial de Valencia compuesta de los Sres. Alard, Estelles, Ferrer (D. A.) é Iranzo.

El ministro de Alemania en esta corte ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Estado.

Ha regresado á Madrid el inspector de aduanas D. Mariano Padura.

Ha sido declarado escedente, á su instancia, por enfermo, D. Isidro Conder, interventor de la aduana de Huelva.

Ha sido nombrado comisario régio de agricultura de la provincia de Córdoba D. Pedro Lopez.

El director general de Obras públicas Sr. Paje ha suprimido todas las comisiones de ingenieros de caminos, canales y puertos, encargando los trabajos encomendados á aquellas á los centros respectivos, donde se harán con sus elementos y sus datos.

Esta mañana salieron para San Ildefonso el intendente y el inspector general de la real casa con objeto de ver las obras que se están haciendo en las dependencias del palacio de aquel delicioso sitio.

El ministro de Marina ha llevado hoy

á la firma de S. M. las siguientes disposiciones:

Confirmando el mando de la fragata Zaragoza á D. Luis Leon Guerrero, capitán de navío; del cañonero Cuba Española al teniente de navío de primera D. José Paghier; de la goleta Valiente al de la misma clase D. Julian Garcia de la Vega; de la Sirena á D. José Ferrer y Perez.

Nombrando segundo comandante de la María de Molina al teniente de navío de primera D. Ramon Valenti.

Admitiendo la dimision presentada por el vocal del consejo de Premios don Martin R. Laros.

Nombrando jefe del negociado central de la intervencion de la Ordenacion general de pagos al comisario de marina D. Isidoro Aleman; jefe de la tene-duría de libros de la misma á D. Federico Aleman; contador de navío de primera clase y jefe del negociado del material de la intervencion expresada al contador de navío de primera D. Antonio Peñaranda.

Destinando á la intervencion Central al contador de navío de primera D. Antonio Peñaranda.

Destinando á la intervencion Central al contador de navío D. Manuel Cores y Montero.

Nombrando jefe del negociado del Personal de la intervencion del departamento de Ferrol al comisario D. Francisco Franco.

En la subasta de títulos del 3 por 100 consolidado interior, verificada hoy en la direccion de la Deuda, se han admitido las proposiciones á los cambios de 21-88 á 21-93.

Ha sido nombrado ayudante primero del penal de Valladolid, el antiguo é inteligente empleado D. Cipriano Alvarez Negroza.

Han sido declarados cesantes los oficiales de la seccion de sanidad de la direccion general del ramo: D. Vicente Fiol, D. José Garcia Sanz y D. José Antonio Nevado.

Ha sido ascendido á oficial de tercera clase de la misma direccion, D. Emilio Nuñez de Conto.

—El oficial de primera clase de la direccion de Administracion local, don Manuel Botegon, ha sido destinado á Barcelona, reemplazándole D. Luis Rivero y Velarde.

Ha sido nombrado inspector de orden público de Sevilla, D. Miguel Garcia Paulete.

El Sr. Alvareda, que desde los primeros días que se encargó del ministerio de Fomento está dando pruebas de una actividad poco común, continuará, segun nuestros informes, la campaña administrativa que ha iniciado, publicando importantes decretos referentes á asuntos de gran trascendencia para los múltiples ramos que dependen de aquel centro.

Una de las primeras resoluciones que adoptará será la referente á los portajes.

Esta tarde se ha reunido en el ministerio de Gracia y Justicia la seccion segunda de la comision codificadora, habiéndose ocupado de la reforma de la ley de enjuiciamiento criminal.

El expediente relativo á la inserpcion en el registro civil del matrimonio canónico celebrado entre un hijo político del Sr. Trelles y la hija del marqués de Valdearas, ha sido informado por la seccion de Gracia y Justicia del consejo de Estado y remitido nuevamente por la Direccion á este cuerpo consultivo para que informe en pleno sobre el asunto.

A juzgar por las invitaciones repartidas, será numerosa la reunion de los moderados, que tendrá efecto el domingo próximo, en casa del señor conde de Cheste.

En esta junta general del partido moderado, se discutirá la conducta del señor conde de Pafionrostro y de los que se adhirieron á la evolucion iniciada en su circular á los comités provinciales, y se discutirá tambien si debe prevalecer en el seno del partido la tendencia intransigente que representa el señor Moyano, ó la benevola que iniciaron antes de ahora los señores conde de Valmaseda y Gutierrez de la Vega.

Creemos que el Sr. Batanero no asistirá á la reunion, pero remitirá al señor Moyano la renuncia del cargo de vocal de la junta directiva, explicando los motivos que le impulsan á realizar dicho acto.

Ha llegado á Madrid el jefe económico de Orense D. Florentino Barban, nombrado subinspector de Hacienda, de cuyo cargo tomará mañana posesion.

Ayer se celebró una reunion de autores dramáticos con objeto de acordar y firmar las bases de la asociacion. Al propio tiempo se nombró una comision para que la represente en el Centenario de Calderon, compuesta de los Sres. Caliste, Echegaray, Barbieri, Pina (padre), Ramos Carrion, Herranz, Campo Arana, Jimenez Delgado y Ceferino Palencia.

Ha presentado la dimision el alcalde de Ubeda D. Juan Pascuan y Viso.

Por noticias telegráficas recibidas en los centros oficiales, se sabe que el banquete democrático de Sanlúcar de Barrameda se ha celebrado con el mayor orden y tranquilidad.

La comision encargada de practicar gestiones en uso del ferrocarril de los

Aldides ha conferenciado esta tarde con el Sr. Sagasta.

Los comisionados se mostraban muy satisfechos del resultado de la entrevista.

Muy en breve se verificará en el juzgado de primera instancia del Hospicio la vista de una nueva causa criminal, seguida contra Bonifacio Garcia Hernandez, autor de la muerte de su hermano José y heridas graves á su cuñada Eladia, cuya nueva causa se le sigue por haber causado cinco heridas á un dependiente de la cárcel de Villa, pocos días antes de salir para Cartagena, en cuyo presidio se halla.

El hoy presidiario ha nombrado defensor al juriscónsulto Sr. Jimenez Casvarre, que le defendió en el Supremo.

Los empleados de la direccion general de Aduanas han suscrito una instancia solicitando que se reforme el artículo 13 del reglamento del cuerpo, en el sentido de que se sustituyan los censos por eleccion, por el sistema de concurso.

Para ocupar la plaza de jefe de negociado de primera clase del ministerio de Hacienda, en la vacante del Sr. Lagaerte, ha sido nombrado nuestro querido amigo D. Jerónimo Flores, ex-gobernador de Navarra.

El domingo á las diez y media de mañana habrá capilla pública en Palencia. Está encargado de la oracion sagrada sobre la anunciacion de Nuestra Señora y Encarnacion del hijo de Dios, D. Vicente de Rivera, secretario del seminario de Valencia.

Andalucía, la patria de los grandes poetas, que se enorgullece con los nombres de Herrera y Rioja, de Velazquez y Murillo, de Rios Rosas, Aleaá Gallego, Cánovas y Castelar, deseara de dar evidente muestra de su admiracion al autor de La vida es sueño y de El alcalde de Zalamea, publicará el 25 de mayo próximo un lujoso número ilustrado que con el título de A Calderon, los escritores andaluces, será exclusivamente redactado por los hijos de las privilegiadas provincias del Mediodía.

Los escritores que deseen tomar parte en tan gloriosa tarea, remitirán sus trabajos antes del 20 de abril próximo á la calle de Jacometrez, 23, con sobre al Sr. D. Rafael Eugenio Sanchez, presidente de la comision ejecutiva.

Los iniciadores confían en que los escritores andaluces, fieles á sus honrosas tradiciones, darán una prueba más de entusiasmo y amor que profesan á las glorias patrias.

A las cinco se han reunido en consejo los ministros. Parece que debían ocuparse de noticias del Val de Andorra, de asuntos relacionados con la política y con la proximidad del periodo electoral, y de expedientes de Hacienda.

Ha sido repuesto en el cargo de jefe de negociado de segunda clase en la central de Correos, D. José María Morante.

—Con fecha de hoy ha sido nombrado administrador de correos de Barcelona D. Luis María Zavaleta.

Esta tarde ha conferenciado con el presidente del Consejo una comision de la diputacion provincial de Valencia, presidida por el general Salamanca.

Esta comision, compuesta exclusivamente de consiliarios, ha pedida dia y hora al Sr. Sagasta para recibir á la comision nombrada por aquella corporacion provincial, unida á los senadores y diputados valencianos, para gestionar cerca del gobierno la continuation de las obras del muelle Llobregat del Grao de Valencia.

Dice nuestro colega el Globo: «La distinguida tiple señora Pantaloni, que actualmente canta en el teatro de San Carlos de Lisboa, acaba de firmar un ventajosísimo contrato para la primavera próxima con la empresa del Dal-Verme, de Milan, donde cantará, entre otras operas, Los Hugonotes y La Forza del destino, esta última con el beneficio de la casa Ricordi, que, como es sabido en el mundo del arte, es exigentísima con los artistas que han de ejecutar esta obra de Verdi, sobre todo en los teatros de Italia.»

Tambien sabemos que el célebre Sonsego ha escrito á la conocida artista regañadola su concurso para poner en escena la Stella, del maestro Auteri Manzocchi, de cuyo éxito se promete mucho, tanto más cuanto que coincide la actual temporada con la apertura de la espedicion internacional que ha de celebrarse en la capital de la Lombardia, donde la señora Pantaloni goza de las más legítimas simpatías.

A propósito de la señora Pantaloni. Es nos dice que la aplaudida prima donna irá el año próximo al San Carlos de Nápoles, lo cual han extrañado varios de sus admiradores, porque creían que la empresa del teatro de la plaza de Oriente se hubieran anticipado á sus colegas de Italia.

—Ha llegado á Madrid nuestro compañero el bajo D. Enrique Jordá, el cual ha sido muy aplaudido en el teatro de Oporto. Este artista está escriturado para el teatro Principal de Barcelona desde Páscua de Resurreccion, y despues pasará á Florencia, contratado para cantar La Gioconda.

—Ha llegado á Madrid la notable bailarina señorita Fuensanta, que tantos éxitos ha conseguido en el teatro Principal de Barcelona.

—La sala de lo criminal de esta audiencia ha confirmado, con expresa condenación de costas, á la casa «Brandus y Compañías», de París, el auto de cobrosamiento, dictado por el juzgado de Páscua, en la causa incoada contra D. José Fernando Rovira, por supuesta defraudacion con motivo de las representaciones de la ópera La Africana, verificadas en el régio Coliseo.

—Aunque hizo su debut en el teatro Marita la espléndida primera tiple doña Adelfa

